

g. Pin maritime

Le prix du Pin maritime connaît pour une troisième année consécutive une forte hausse (+7 %), entraînée par celle de presque toutes les catégories de bois de cette essence. Le prix moyen s'établit à 42 €/m³ en 2019 pour un arbre de 1,25 m³ de volume unitaire moyen, contre 39 €/m³ en 2018.

Le prix du Pin maritime est fortement lié à l'évolution du marché dans le Sud-Ouest, région majeure de production et de consommation. La forte demande en bois d'industrie pour la papeterie, conjuguée à la pénurie de matière suite aux deux tempêtes de 1999 et 2009, explique une grande partie de cette hausse. Les prix progressent également dans les autres régions.

La carte régionale des prix montre clairement que le marché du Pin maritime est en fait composé de deux segments distincts : le Sud-Ouest, où les prix sont les plus élevés et le Centre-Ouest de la France, où les prix sont plus faibles. Cette dichotomie s'explique par l'importance du massif landais et par la présence de nombreuses industries de transformation dans le Sud-Ouest.

A noter en fin d'année, une demande en baisse dans le Sud-Ouest sur certaines catégories de bois du fait de la substitution de l'Epicéa, en provenance des zones sinistrées par les scolytes.

